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Verbale Assemblea autunnale 2024 
Data   Mercoledì, 09 ottobre 2024 

Luogo   Chiasso, ristorante Mövenpick 

Orario   18.00 – 20.00 

Presenti (totale 26): 

Comitato sezionale (6): Davide Perini (presidente), Hermann Blättler (vice-presidente), Calogero Ferruccio 

Noto (segr.), Tiziano Fontebasso (cassiere), Claudio Gianella (membro), Andrea 

Cosenza (membro) 

Affiliati sezione (19): Giuseppe Lanini (membro CCe SEV Personale Lavori), Massimo Rossi (CVG), altri 

secondo lista presenti. 

Ospiti (1): SEV: Pedro Bento (segretariato SEV Bellinzona) 

SEV Personale Lavori, Commissione centrale: nessuno 

 

Scusati (2): secondo verbale atti 

 

Presidenza: Davide Perini 

Verbale: Calogero Ferruccio Noto 

Inizio/conclusione: h 17.30 (ritrovo, controllo presenze); h 18.00 - 20.15  

Distribuzione: Affiliati sezione presenti, Comitato sezionale, CVG, CCentr SEV Personale Lavori, 

segretariato SEV Ticino 
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Ordine del giorno: 
1. Saluto di apertura e comunicazioni 

2. Nomina scrutatori 

3. Verbale assemblea generale dell’11.04.2024 

4. Informazioni attualità sindacale (CCL, salari, Infra, etc.) 

5. Proposte e richieste dei soci 

6. Programma e iniziative sezione SEV Personale Lavori Ticino 

• Obiettivi di massima del programma 2025-2028: 

proposte/sollecitazioni 

• Rete persone di fiducia 

7. Varie ed eventuali 
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1. Saluto di apertura e comunicazioni 

Davide Perini dà inizio all’assemblea salutando i presenti e ringraziando per la buona 
partecipazione. 

Nel suo saluto di apertura, Davide sottolinea come la base sia determinante, il sindacato è 
fatto dai suoi membri, non dai funzionari. Però è necessaria la partecipazione, è stato triste 
vedere solo una trentina di partecipanti del SEV alla manifestazione di Berna del 21 
settembre per i salari. Con questo presupposto è poi difficile anche ottenere dei risultati, ad 
iniziare dalle prossime trattative salariali. Davide richiama poi anche le misure di risparmio 
che le FFS sono costrette in ogni ambito a fare sotto la pressione della politica. 

Davide si appella poi ai presenti perché si esprimano, comunichino i loro bisogni e le loro 
rivendicazioni. Sarà poi necessario essere presenti al momento del bisogno, in modo 
solidale, perché quando toccano uno prima poi toccherà anche agli altri. In particolare, è 
necessario che si mobilitino i giovani. 

 

2. Nomina scrutatori 

Proposta: Pier Antonio Bavera. Nominato all’unanimità. 

 

3. Verbale assemblea generale dell’11.04.2024 

Ferruccio Noto: il verbale è caricato online sul sito della sezione e alcuni esemplari cartacei 
sono distribuiti in sala. Chiede se ne viene richiesta la lettura. Non è il caso. 

Davide chiede all’assemblea di votare il verbale. 

L’assemblea approva il verbale dell’11.04.2024 all’unanimità. 

 

4. Informazioni attualità sindacale (CCL, salari, Infra, etc.) 

Davide Perini:  
All’ordine del giorno ci sono due temi principali, il rinnovo CCL e le trattative salariali. 
Riferisce su quanto discusso e deciso nella conferenza CCL dell’8 ottobre. Le FFS hanno 
cercato di mettere all’angolo il sindacato minacciando la disdetta, ma il SEV questa volta 
non ha abboccato. Davide si è per questo motivo espresso con soddisfazione nei confronti 
della direzione negoziale. Riguardo alle trattative salariali, il rincaro ufficiale risulta a 
settembre (mese di riferimento) inferiore all’1%, per cui non ci sarà adeguamento al 
rincaro. 

Altro tema di attualità è la ristrutturazione in corso nell’Infrastruttura. Sarà importante che 
se si nota qualcosa che non va bene o che non convince, che se ne dia notizia. 

Inizio ristrutturazione a Giubiasco: vengono per prima cosa fatti i nuovi spogliatoi, però è 
stato buttato via molto materiale con un grande spreco. Anche a Chiasso si farà ancora 
qualcosa. 
 

Pedro Bento: 
Sottolinea come la partecipazione all’assemblea odierna sia comunque buona, considerato 
che oggi tutta la vita associativa soffre ed è in crisi. Il problema di fondo è che però i 
problemi, in particolare quelli sociali, continuano a doversi risolvere alla vecchia maniera, 
cioè collettivamente, e non è possibile farlo indivualmente. 



Verbale assemblea autunnale SEV Lavori Ticino 09.10.2024, pag. 4 di 5 
 

Riguardo alla manifestazione di Berna, sottolinea che sì c’erano 15'000 partecipanti, ma 
appunto molto pochi del SEV, solo una cinquantina. E sfilando, si passa sotto la sede delle 
FFS e loro sicuramente hanno visto qual è stata la partecipazione... Anche sulla base di 
questa dimostrazione di scarsa disponibilità a partecipare, le FFS poi hanno aumentato il 
loro lvello di pressione e le pretese nelle successive trattative, rispettivamente è 
sicuramente diminuita la loro disponibilità a cedere sulle richieste sindacali. 

Pedro sottolinea le due importanti vittorie ottenute quest’anno dai sindacati nelle votazioni 
di argomento sociale. 

Ricorda poi che Michael Buletti subentra a Urs Huber quale responsabile per il SEV di Infra, 
e quanto sia determinante il reclutamento dei nuovi affiliati. 

 
mc ritiene a proposito che il reclutamento per essere efficace debba essere fatto da 
professionisti appositamente incaricati.  
Da questo spunto prende avvio una discussione sul ruolo del reclutamento, sul perché nel 
SEV non venga fatto da professionisti. Sia Pedro che Ferruccio sottolineano viceversa il ruolo 
della base degli affiliati in un sindacato di milizia com’è il SEV, dove gli affiliati hanno la reale 
possibilità, a differenza che negli altri sindacati, di decidere effettivamente. 

 
Sul rinnovo CCL, Pedro spiega infine che se non ci sono margini di trattative sulle 
rivendicazioni portate, il CCL verrà prolungato così com’è. Riferisce come le FFS hanno 
proposto di svincolare le BAR dal CCL, chiedendo provocatoriamente, al no del SEV, se 
avesse la rappresentanza per potersi rifiutare. Hanno commissionato un parere giuridico se 
fosse loro possibile procedere unilateralmente, sembra con esito negativo. 

 

5. Proposte e richieste dei soci 

Ferruccio ha preparato uno specchietto con tutte le proposte, sia quelle già deliberate nelle 
scorse assemblee in modo da informare sul loro stato, sia quelle che sono pervenute al 
comitato da sottoporre all’assemblea. Il prospetto (allegato al verbale) è stato distribuito in 
sala ai presenti.  
 
Proposte 1 e 2: rivendicazioni CCL (proposte approvate dall’assemblea sezionale del 
13.10.2022 e fatte propria dall’assemblea dei delegati della sotto federazione SEV Lavori del 
09.05.2023). 
Davide ricorda brevemente le due proposte. Esse sono state a suo tempo poi recepite dalla 
Conferenza CCL e fanno farte del pacchetto di rivendicazioni nelle attuali trattative CCL. 

Proposta 3: rappresentanza sezione Ticino nella Commissione centrale della 
sottofederazione SEV Lavori (proposta approvata dall’assemblea sezionale dell’11.04.2024, 
respinta dall’assemblea dei delegati SEV Lavori del 05.06.2024 con 14 voti contro 8). 
Davide e Ferruccio spiegano come si è sviluppata la proposta. Giuseppe è attivo nel cercare 
qualcuno anche in Svizzera francese, in modo che nella commissione non ci siano solo 
svizzero tedeschi. Sicuramente è necessario trovare qualcuno che abbia anche una certa 
competenza per partecipare anche a gruppi di lavoro e trattative, e la disponibilità di 
tempo. 
L’assemblea dà mandato al Comitato di continuare a seguire la questione, ma trovare 
prima un candidato valido da proporre. Se ne riparlerà nell’assemblea primaverile. 

Proposta 4: prepensionamento (proposta nuova da gh e pb) 



Verbale assemblea autunnale SEV Lavori Ticino 09.10.2024, pag. 5 di 5 
 

Davide legge la proposta. Il Comitato ha valutato la proposta e Davide evidenzia alcuni punti 
critici, intanto che nel Valida il contributo a carico del collaboratore è l’1% mentre ora le FFS 
versano il 4,7%. La riduzione a 58 anni inoltre è irrealistica. Nel modello dell’edilizia i 
contributi sono del 2% per i collaboratori risp. 5,5% per i datori di lavoro; altri punti 
rilevanti: 

• 20 anni d’anzianità di servizio 

• 60 anni d’età 

• massimo 70% circa del salario netto  

• i contributi AVS e CP continuano a essere versati paritariamente 

• prestazione calcolata in base allo stipendio dell’ultimo anno ma tenedo conto degli 
anni in cui si è contribuito 

cb: la proposta dev’essere elaborata e precisata, p.e. prendendo i valori dell’edilizia. 
Decisione: il Comitato elaborerà la proposta in base a queste osservazioni e presenta un 
testo all’assemblea primaverile. 

Proposta 5: indennità pasti giornaliera anche al domicilio di servizio (proposta nuova da gh e 
pb) 
Davide: legge la proposta. Il comitato ritiene che la proposta sia irrealizzabile. Alcuni 
sostengono però anche la correttezza di superare la questione dei raggi. 
Si chiama la votazione: l’assemblea è d’accordo che la proposta debba essere seguita e dà 
incarico al comitato di precisarne il testo e presentarla all’assemblea primaverile. 
Il Comitato elabora il testo e lo concorda con gh e pb. 
 

Non vi sono altre proposte presentate dall’assemblea. 

 

6. Programma e iniziative sezione SEV Personale Lavori Ticino 

Non trattato per mancanza di tempo. 

 

7. Varie ed eventuali 

Non trattato per mancanza di tempo. 

 
Chiusura assemblea: ore 20.15 
Segue apericena offerta. 
 
 
 
Presidente: Davide Perini                                                    Segretario: Ferruccio Noto 

 

2024.10.09/cfn 


